
把把儿儿子子声声音音录录下下来来，，想想他他时时听听听听
城铁“巨龙”见雏形，背后有中铁二十局人辛勤的付出
本报记者 王永军

一条条隧道的贯通，一座座大桥的建成，青荣城际铁路“巨龙”已见雏形。每一天变化的背
后，是中铁二十局人的辛勤付出，为了城铁建设，他们从早忙到晚，根本顾不上回家看看。

14日上午，记者来到了
青荣城际铁路架子六队，在
混凝土拌合站，两辆混凝土
车辆正在装载刚刚拌好的混
凝土。这是一处双120型搅拌
站，每天能提供拌合混凝土
3000立方左右。

仓库里堆放着碎石和沙
子。只见装载机把这些原料
投入料仓，流水化作业就开
始了，再配合上水泥塔内的
水泥，只需要几分钟，混凝土
就能搅拌好。

“根据工程进展需要，及

时提供搅拌好的混凝土用于
作业。”包辉是青荣城际铁路
第三拌合站的负责人，今年
27岁，2012年9月份从哈尔滨
来到烟台，参加青荣城际铁
路的建设工作。

“工程这么忙，基本没时
间回趟家。”包辉说，青荣城
际铁路的建设工作十分紧
张，顾不上回家，他只能抽空
给家里打个电话。包辉说，家
里的儿子只有4岁，跟着老人
生活，一想起这些，心里有时
候挺不是滋味的。

不过包辉比别的同事还
好些，他的妻子赵明叶也在
架子六队工作，主要负责工
程计划的事情，想念孩子的
时候，两个人还可以互相安
慰下。

“在小孩子的眼中，父母
只是爷爷奶奶家的客人。”提
到4岁的儿子包文星，赵明叶
觉得亏欠太多。她说，他们夫
妻两个都在忙活工作，不可
能照顾孩子，基本上只有过
年的时候能和孩子一起待几
天，已经被孩子当成了家里

的“客人”。
今年7月份，小文星突然

生病，把爷爷奶奶给急坏了，
没办法赵明叶请了几天假去
照顾孩子。“还好孩子没什么
大事。”赵明叶说道。

在采访过程中，赵明叶
的电话突然响起来，铃声中
传出一个小男孩稚嫩的诵诗
声：“千山鸟飞绝，万径人踪
灭。”赵明叶说，长时间见不
到孩子，就把孩子的声音录
成铃声，这样想孩子的时候
还可以多听听。

“你怎么忘戴安全帽了。”43岁的
张顺亭正在和一名施工工人交流。他
是架子三队的一名安全员，每天眼睛
睁得溜圆，盯着工地上的一些安全隐
患，确保安全生产。

张顺亭来自陕西咸阳，今年43

岁，虽然不用在一线施工，他的工作
却并不清闲。张顺亭说，每天神经绷
得紧紧的，生怕出点啥意外。他每天
要爬上20多米高的桥墩上，检查工人
施工中的安全防范，通常值完一天的
班，感觉两个眼睛都是涩的，可能是
精神太紧张的缘故。

14日下午2点多，在
青年南路的青荣城铁烟
荣上行联络线跨烟台直
通线特大桥施工现场，
刚从桥墩上下来的工人
徐波赶忙趁着休息的工
夫，喝了几口水。

徐波告诉记者，他
是江苏徐州人，今年32

岁，第一次参与城际铁
路的施工。“感觉每天干
得都很带劲。”徐波说，
看到自己参与建设的工
程一天天下来初步成

型，心里就有一种说不
出的高兴。

徐波目前主要从事
电焊气割，休息的时候
他会给家里打个电话。
妻子在家照顾 1 2亩田
地，10岁的儿子也是徐
波最大的牵挂。经常打
打电话，了解一下家里
的情况，一切都平安他
在这边才能放心，至于
对妻子孩子的想念，那
就不用说了。

休息的时候，徐波

还经常和工友侃大山，
聊天解闷，有的时候还
会到附近买点吃的，犒
劳下自己。徐波说，这样
一天干下来，心情很好
也不觉得很累。

“现在就想工程早
点完工。”徐波跟记者
说，他现在就期盼着工
程早点完工，赶快通上
车，自己也来尝试下坐
上动车到底是啥感觉，
也感受下城铁带来的便
利。

今年21岁的工人王浩也是青
荣城际铁路的一名工人，他平常主
要从事电焊气割。

王浩说，城际铁路的施工对于
质量要求很高，他工作的时候需要
很认真，丝毫不敢大意。“最高兴的
时候就是休息的时候去附近上会
儿网。”说到工作之余的娱乐项目，
王浩显得很开心。

趁着年轻王浩想多干几年，攒
点钱，交个女朋友，然后结婚成家。

休息时候上上网

年轻工人很开心

姓名：包辉

年龄：27岁

职务：第三拌合站负责人

夫妻奋战城铁一线，把儿子声音录成手机铃声

和老百姓打交道

从早到晚闲不着

姓名：徐波

年龄：32岁

工作：电焊气割

期待工程早完工，感受一下城铁的便利

姓名：张顺亭

年龄：43岁

职务：架子三队安全员

“90后”工人

姓名：王玉坤

年龄：55岁

职务：架子六队的党支部书记

王玉坤是青荣城际铁路架子
六队的党支部书记，从2012年8月17

日来到烟台的那天起，他就没有闲
下来过。王玉坤今年55岁，是辽宁
朝阳人，曾经也是一名光荣的铁道
兵。

“每天就是和老百姓在打交
道，协商城铁建设拆迁工作。”王玉
坤说，可能一直要到工程完工，他
才能正式结束这项工作。他说，青
荣城际铁路的建设对于烟台来说
是一件大事，交通上的意义重大，
但根据工程的规划，免不了要拆除
一些障碍物，这就需要不停地和老
百姓沟通。

王玉坤说，有的村民很支持，但
是也有人会提出一些不合理的赔偿
要求。没办法他只能一次次地上门
做工作。他说，这些工作早一天做
好，城铁的建设就会加快一些。

“这项工作可没少让老百姓在
背后议论。”王玉坤说，对于拆迁赔
偿，只能是根据政策来，很多人不理
解，需要耐心地跟大家解释。

俩眼瞪得溜圆

安全员不好当

青荣城铁正在紧张建设中。 通讯员 张广洲 摄
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